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                                                                    в Костромеzakprf44.ru

Елена Медведева, инженерно-
технический работник ООО «Стром-
нефтемаш», одна из активисток пи-
кета,  откровенно делится наболев-
шим:

−	 Задержки по выплатам за-
работной платы начались в феврале 
прошлого года. Последний раз полно-
ценные деньги мы получали в июне. В 
июле - лишь аванс в размере тысячи ру-
блей. После этого мы денег вообще не 
видели. Ответ у руководства один: «Нет 
средств на счетах завода». А пятого ноя-
бря нас обманули еще циничней. В этот 
день начальство всех заставило «сокра-
титься». Уходили не только рабочие, но 
даже управленцы: юристы, бухгалтера, 
конструкторы. Директор Лобачев  за-
верял, что буквально через две недели 
всех возьмут обратно. А пока мы пошли 
на биржу, но многие до сих пор работы 
не нашли. Хотя губернатор Сергей Сит-
ников обещал всех трудоустроить.

−	 Что производилось на заво-
де?

−	 У него давняя большая биогра-
фия. Завод основан в 1956-м году. До 
2004 года  назывался «Строммашина». 
В свое время здесь  производилась 
военная продукция. Сегодня — нефте-
газовое и буровое оборудование, дро-
бильно-размольное и сортировочное 
оборудование, спецтехника, литейная 
продукция. Заказы были очень боль-
шие. Почему распался завод, мы до сих 
пор не понимаем. Неужели это не нужно 
нефтегазовой промышленности?! Осо-
бенно сейчас, когда весь мир только и 
говорит об этих природных ресурсах.

Действительно, еще сравнительно 
недавно продукция «Стромнефтемаша» 
была востребована не только во мно-
гих регионах России, но и отправлялась 
на Украину, в Беларусь, Казахстан, Уз-
бекистан, Туркменистан. Лучшие об-
разцы костромичей представлялись на 
столичных выставках в «Крокус Экспо», 
«Нефть и газ». Специалисты предпри-
ятия делились опытом с коллегами на 
конгрессе «Модернизация промышлен-

ЗАВОДСКАЯ  ПРОХОДНАЯ  ВЫВЕЛА  НА  УЛИЦУ

ности России» в Президент-Отеле.
Ныне заводом управляют влади-

мирцы. Точнее — управляли. Придя 
на костромскую землю, поначалу они 
рьяно взялись за дело. Однако в итоге 
имеем, что имеем: НИ-ЧЕ-ГО. Завод-
ская проходная вывела людей на улицу,  
горе руководителей — на чистую воду. 
А толку?

Хотя на первый взгляд подвижки 
есть. В апреле после проверок Госу-
дарственной инспекцией труда реше-
нием суда руководитель предприятия 
дисквалифицирован сроком на год. У 
судебных приставов находится 32 ис-
полнительных листа о взыскании за-
работной платы на сумму пять с поло-
виной миллионов рублей. Арестовано 
имущество должника (оборудование, 
транспорт), которое тянет на 74 милли-
она. Наложен арест на кассу предпри-
ятия, выставлены запреты на осущест-
вление регистрационных действий с 
имуществом. В курсе ситуации област-
ная, городская прокуратуры, губерна-
тор и даже сотрудники администрации 
Президента. Все на стороне обиженных 
людей. Дело за малым — продать иму-
щество завода и рассчитаться. Сердце 
этим успокоить можно. Но поди, объяс-
ни проблему желудкам. Особенно дет-
ским. Работники не знают, что делать с 
накопившимися долгами по кредитам и 
платой за детские сады, к тому же про-
дукты и товары первой необходимости 
дорожают с каждым днем.

К пикетчикам вышел сити-ме-
неджер Виктор ЕМЕЦ. Предлагаем 
вашему вниманию его диалог с на-
родом, что называется, без купюр:

−	 Мы уже договорились, что го-
товы предоставить юристов, общаться 
с правоохранительными органами, ко-
торые должны решать ваши проблемы. 
Если есть вопросы, готов выслушать.

−	 Почему столько времени мы 
бьемся, как рыба об лед? Почему за-
вод не банкротится?

−	 Надо вам подать заявление о 
банкротстве. Все, что вы говорите — 
справедливо. Но полномочия админи-
страции города в споре хозяйствующих 
субъектов заключается в предоставле-
нии площадки, на которой прокурату-
ра, Следственный комитет, комитет по 
труду примут решение. Эти структуры 
не подчиняются ни мне, ни муниципа-
литету. Я не отвечаю ни за уголовные 
дела, ни за процессуальные. Я отвечаю 
за уборку города, за поставку тепла, 
света. 

−	 А за живущих в этом городе 
вы не несете ответственность? Вам 
наплевать на них?

−	 Нет, мне не наплевать. Поэто-
му я к вам и вышел.

−	 Наверное, Кострома не толь-
ко ваш город, но и наш.

−	 Это, прежде всего, ваш город. 
Я готов встречаться с вами еженедель-
но. Все, что можем, мы готовы сделать. 
Ваши представители говорили, что 
сами тянули, верили обещаниям. Но я 
ни на кого не сваливаю вину. Здесь есть 
и моя вина, и администрации. 

Больше всего поражает в этой 
истории то, что абсолютно все соглас-
ны: людей обидели! Но всевозможные 
дискуссионные площадки, утешитель-
ные беседы им не нужны. Заводчан 
уже даже не беспокоит судьба некогда 
родного предприятия. Остро волнует 
только одно — КОГДА наступит расчет 
по долгам? 

Из кипы официальных ответов, 
гласящих о бесконечных проверках, 
вскрытиях нарушений и т.д. и т.п., 
только в одном документе (пришед-
шем из областной администрации) 
обнаружились обнадеживающие сло-
ва: «...В ближайшее время ожидается 
поступление от инвестора денежных 
средств на расчетный счет предпри-
ятия, которые будут направлены на 
погашение задолженности по зара-
ботной плате».

Сей документ датирован 23 дека-
бря прошлого года. На дворе — конец 
февраля. Отсюда вопрос: «ближай-
шее время» - это когда? Через месяц? 
Квартал? Год?

Дмитрий ТИШИНКОВ

Лариса ГУСАРОВА, первый сек-
ретарь Костромского ГК КПРФ:

- 5 февраля в Костромской горком 
КПРФ обратилась группа работников 
завода  «Стромнефтемаш» с просьбой 
помочь в проблеме невыплаты задол-
женности по зарплате. Люди возму-
щались, что на зарплатную карту им 
перечислено кому 6 рублей, кому 60, 
а кому и  2 рубля, говорилось о том, 
что заявления ими написаны во все 
инстанции, прошли суды, но денег 
они по-прежнему не получили. В этот 
же день из горкома КПРФ в админи-
страцию было подано уведомление  
о проведении в центре города пикета 
10 февраля.  На следующий день, 6 
февраля, поздно вечером работников 
пригласили на встречу с руководством 
города, 9 февраля эта встреча состоя-
лась, рабочим предложили  пикет от-
менить.  Вечером того же дня провели 
свою акцию профсоюзы у стен завода, 
которые до этого на связь с рабочими 
не выходили.  10 февраля пикет состо-
ялся и вызвал неожиданный ажиотаж 
у  костромских средств массовой ин-
формации, около десятка камер и фо-
тоаппаратов.  После пикета рабочих 
вновь пригласили в администрацию 
города и вновь пообещали помочь. 
Считаю, что  рабочие завода «Стром-
нефтемаш» 10 февраля показали род-

ному городу Кострома - как надо защи-
щать свои права, как проявлять рабочую 
солидарность, как не бояться угроз, что 
тем, кто пойдет на пикет, что-то там уре-
жут. На 19 февраля, день заседания об-
ластной Думы, из горкома КПРФ также 
подано уведомление на пикет по прось-
бе работников «Стромнефтемаша».

Возможно ли исправить ситуацию? 
Зарплату может и получится отсто-
ять. Но восстановить завод, вернуть 
его в собственность государства, как 
это было при Советской власти, чтобы 
прибыль шла не в карман хозяину, а на  
строительство бесплатного для людей 
жилья, детсадов?  Все, на что способ-
на власть в рамках капиталистической 
системы  - это лишь найти другого «эф-
фективного» собственника, который 
снесет завод и построит вместо него 
торговый центр, как это происходит 
сейчас  с Костромским  льнокомбина-
том  имени И. Д. Зворыкина.

Боткинский сквер, что напротив администрации города Костро-
ма, впору переименовывать в «Безработкинский». 

Солнечным морозным утром 10 февраля там, неподалеку от ле-
дяных и снежных фигур, появились фигуры очень разгоряченные. 
Настолько, что поначалу представители городской администра-
ции перепугались: «Почему так много?! Заявлено не больше трид-
цати человек». Семьдесят человек, представители коллектива за-
вода «Стромнефтемаш», возмущенные невыплатой зарплаты вот 
уже семь месяцев, из-за «столов переговоров» вышли на улицу. И 
это далеко не первая волна возмущения работников завода. 
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В начале игры каждая из команд пред-
ставила жюри свою визитную карточку, 
обосновала необходимость  участия  в вы-
борах. Далее ребята проходили разные 
тематические этапы, в которых отвеча-
ли на вопросы, подготовленные для них 
представителями региональных отделе-
ний партий, а именно «КПРФ», «Справед-
ливая Россия», «ЛДПР», «Единая Россия». 
По завершению эстафеты состоялся Кру-
глый стол, за которым обсуждали актив-
ность молодежи на выборах. 

Костромское  отделение КПРФ пред-
ставлял секретарь областного отде-
ления ЛКСМ Александр Ивановский. В 
своем выступлении перед старшекласс-
никами он отметил, что в партии много 
молодых и умных ребят, которые думают 
о будущем страны. Подсказал, что с ин-
формацией о программе и уставе партии 
КПРФ и Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи можно ознакомиться  
на сайте областного отделения и в соц-
сетях «Вконтакте» и «Facebook».

Победителем в интеллектуальной 
игре признана команда «Кто, если не 

В Нейский РК КПРФ 
поступают  жалобы!

Политзанятия 
продолжаются

15 февраля в Костромском горкоме 
КПРФ по теме «Сталин и Великая От-
ечественная война» состоялось второе 
политзанятие. Речь на нем шла о перио-
де истории, предшествовавшем началу 
второй мировой войны, о пакте Молото-
ва-Риббентропа, о нападении вермахта 
на Польшу 1 сентября 1939 года и о тех 
действиях, которые предпринял И.В. 
Сталин, чтобы отодвинуть зону прибли-
жавшихся к границам СССР боевых дей-
ствий.

Отдельное место в лекции было уде-
лено реальности антисталинского за-
говора военных, в том числе М. Туха-
чевского, и саботировании частью гене-
ралитета в западных округах директив 
Генштаба о приведении войск в боевую 
готовность непосредственно перед на-
чалом войны. Приводились веские ар-
гументы по разоблачению мифа о том, 
что Красная Армия не смогла оказать 
достойного сопротивления врагу в пер-
вые месяцы войны, что было показано 
на примере сверхбыстрого захвата, «как 
нож сквозь масло», стран Европы. Была 
отмечена роль в обеспечении отпора 
врагу и организации тыла заместителя 
Сталина по ГКО Л.П.Берии, оболганного 
Хрущевым. 

Лектор Вячеслав Бедов призвал слу-
шателей и всех, кто интересуется этим 
периодом истории, заниматься самооб-
разованием. Использовать для этого не 
только печатные источники, но и интер-
нет. Из авторов - исследователей  лек-
тор назвал Елену Прудникову, Юрия Му-
хина, Андрея Фурсова, Игоря Пыхалова, 
Вадима Кожинова и других.

Следующее занятие по этой тематике 
состоится 15 марта в 12 часов в гор-
коме КПРФ.  Для участия в нем можно 
записаться по телефону - 51-43-72.

Лариса ГУСАРОВА,
 первый секретарь Костромского 

ГК КПРФ

С четырехдневным рабочим визи-
том в районах Костромской области в 
начале февраля побывал депутат Гос-
думы РФ Костромской и Ивановской 
областей Алексей Алексеевич Понома-
рёв (фракция КПРФ). В период с 3 по 5 
февраля Алексей Алексеевич провел 
встречи с избирателями Кологрива, 
Георгиевского, Мантурова, Неи и Ма-
карьева. 6 февраля депутат Госдумы 
А.А. Пономарев встретился с губерна-
тором С.К. Ситниковым по обсуждению 
вопросов, поднимаемых избирателями 
на встречах. Кроме этого состоялась 
встреча депутата Госдумы с правлени-
ем общественной организации «Дети 
войны», на которой Алексей Алексее-
вич заверил собравшихся, что фракция 
КПРФ намерена в очередной раз вно-
сить закон «О детях войны» на рассмо-
трение Госдумы и рассчитывает, что в 
канун празднования 70-летия Великой 
Победы удастся склонить депутатов-
единоросов проголосовать за приня-
тие столь необходимого и запаздываю-
щего закона.

Депутат Госдумы 
на  Мантуровской земле

В очередной раз отчитался перед сво-
ими избирателями нашего города По-
номарев Алексей Алексеевич, депутат 
Государственной Думы по Костромской 
и Ивановской областям. В рамках отче-
та он провел две встречи. На первую — 
в горком КПРФ,  пришли жители микро-
района «Юбилейный». Вторая встреча 
депутата прошла в МЦ «Юность».

После подробного отчета А. А. Поно-
марева о деятельности фракции комму-
нистов в Государственной Думе, о по-
ложении дел в стране, присутствующие 
задали депутату множество вопросов».

В частности, Иванова Н. Г. поинте-
ресовалась, когда будет газифициро-
вана вся Костромская область и голу-
бое топливо придет на Мантуровскую 
землю? Почему происходит так, что в 
квитанциях по оплате за капитальный 
ремонт жителей домов номер счета не 
соответствует региональному счету, а 
деньги из Костромской области уходят 

на расчетный счет филиала №2 ВТБ-24 
города Воронеж на имя Рассадина?

Прозвучал и такие вопросы: будет ли 
в условиях кризиса действовать феде-
ральная программа по переселению 
из ветхого жилья? Когда депутаты от 
«Единой России» в Государственной 
Думе перестанут тормозить прохож-
дение Закона о «детях войны», проект 
которого был внесен коммунистами? 
Л. И. Серов задал вопрос о том, ког-
да льготы тружеников тыла сравняют 
с льготами участников войны. Также 
прозвучали и просьбы жителей, не 
равнодушных к делам региона. А. Бон-
даренко обратился за помощью к депу-
тату, чтобы он помог передать участок 
Мантуровской федеральной трассы на 
бюджет области.

Было задано множество вопросов, 
за решение которых должны отвечать 
местные чиновники. В частности, остро 
стоял вопрос о высоких ценах в магази-
нах города на продукты питания, о не-
подъемных расценках на тарифы ЖКХ, 
о недостаточном количестве врачей в 

системе здравоохранения, о закрытии 
лечебных учреждений в населенных 
пунктах,

На все вопросы Пономарев А.А. да-
вал исчерпывающие ответы. В частно-
сти, он в очередной раз объяснил, что 
все антинародные законы в Думе при-
нимают представители партии «Еди-
ная Россия», имеющие 238 мандатов. 
Но вместе с тем во время выборных 
кампаний явка населения на выбо-
ры очень низкая. Жители регионов не 
стремятся исполнить свой конституци-
онный долг. Поэтому на выборы идет 
в большинстве случаев администра-
тивно зависимый аппарат, который 
решает судьбу населения всей стра-
ны, и представители партии «Единая 
Россия» в Думе зарезают все законо-
проекты по защите прав большинства 
населения.

Далее Алексей Алексеевич поблаго-
дарил всех присутствующих и принял 
все заявления с просьбами от частных 
лиц.

Т. СЕРГЕЕВА, г. Мантурово

Н а п о м и н а е м , 
все дело в том, 
что Костромская 
областная Дума 
в конце ноября 
приняла закон о 
местном само-
управлении, кото-
рый затрагивает 
ф о р м и р о в а н и е 
представительно-

го органа в Нее и главы Нейского райо-
на. Когда жители узнали, что областная 
администрация собирается лишить их 
выборов главы, люди начали собирать 
подписи против принятия данного зако-
на. Ведь избирательное право гаранти-
ровано конституцией! Но, к сожалению, 
областные депутаты не приняли во вни-
мание не только 553 подписи местных 
жителей, но и официальное обращение 
главы района В.Д. Волкова и Председа-
теля совета депутатов города Нея В.А. 
Смирнова, которые также выступали 
против принятия данного закона. 

По истечении времени люди, которые 
подписались в списках, стали жаловать-
ся, что в отношении их началось давле-
ние со стороны Нейской администра-
ции. По понятным причинам их имена и 
фамилии мы назвать не можем. Каким 
образом списки подписавшихся попали 
в местную администрацию – непонятно, 
но предстоит выяснить.  

В связи со всем вышеупомянутым  
хотелось бы настоятельно попросить 
администрацию Нейского района не 
терять голову и не чинить  произвол. В 
отношении данного закона  «О местном 
самоуправлении» в Нее  составлены об-
ращения в Генеральную прокуратуру и 
Совет Федерации.

Николай ЛЕБЕДЕВ, 
секретарь Нейского отделения КПРФ

мы!» школы № 30 города Кострома (ру-
ководитель команды Мария Юрьевна  
Катанова), 2 место – у команды «Элек-
торат»  школы № 4 (руководитель  Свет-
лана Юрьевна Дубовицкая), 3 место 
заняла команда «Решающие голоса» 
лицея №  17 (руководитель Екатерина 
Александровна Шелоухова).

По окончании мероприятия  всем 
юным участникам были подарены ка-
лендари c изображением Г. А. Зюгано-
ва, И. В. Сталина, В.И. Ленина, агитаци-
онные листовки с призывом вступать в 
Ленинский Комсомол, красочные моло-
дежные плакаты.

Есть уверенность, что по результатам 
«Дня молодого избирателя» многие из 
ребят стали лучше разбираться в поли-
тике и, несомненно, прежде, чем отдать 
свой голос на выборах, они будут снача-
ла изучать программы и цели партий, а 
не слушать пустые обещания с экрана 
телевизора.

Александр ИВАНОВСКИй, 
секретарь Костромского областного 

отделения ЛКСМ

15 февраля в День молодого избирателя на базе  детского юно-
шеского центра «Жемчужина» собралось более 50 ребят. В  «Дне 
молодого избирателя» приняли участие старшеклассники 9-11 
классов из шести школ города Кострома. 

Молодые - молодымМолодые - молодым

Красный депутат - всегда с народом

Встреча А.А. Пономарева с учителями  Межевской  средней школы Встреча А.А. Пономарева с учителями  Межевской  средней школы
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Любопытный читатель мо-
жет без труда вспомнить, что 
вначале кризиса 2008 года 
правительство говорило по 
существу те же слова, что и 
сейчас. Правда, в то время не 
было расхожего сегодня слова 
«импортозамещение». И тог-
да правительство признавало, 
что страна слишком зависит 
от нефтегазового экспорта, 
что промышленность и сель-
ское хозяйство находятся в 
плачевном состоянии, что не-
позволительно велик разрыв 
между бедными и богатыми, 
банковская система не разви-
вает, а тормозит развитие эко-
номики России. Вывод один 
– нужна модернизация. Благо, 
баррель нефти превышал 100 
долларов. Денег семь с лиш-
ним триллионов накопили. А 
результат? Проблему даже не 
пытались решить, ее просто 
заболтали. В промышленности 
ни одного крупного проекта, 
аграрии не получили необхо-
димых кредитных ресурсов на 
сколько-нибудь льготных ус-
ловиях.

Сегодня новая волна эконо-
мического кризиса захлестнула 
Россию. Свою беспомощность 
и бездарность правительство 
прикрывает резким падением 
цен на нефть и экономически-
ми санкциями со стороны США 
и Евросоюза. Санкции, безус-
ловно, усугубляют ситуацию, 
сказывается и падение цены на 
нефть. Но вот что любопытно. 
В крупных нефтедобывающих 
странах – Саудовской Аравии, 
Кувейте, Иране, Венесуэле, Ал-
жире курс национальных валют 
снизился не более чем на 13%, 
а в России рубль обесценил-
ся по отношению к доллару на 
42%. Розничные цены растут на 
все виды товаров, по некото-
рым важнейшим позициям вы-
росли более чем на 150% плюс 
к этому инфляция. Реальные 
доходы населения снизились 
почти на 10%. 

Правительство готовит по-
правки в бюджет по снижению 
расходной части минимум на 
10%. Предлагается увеличение 
количества безработных как 
минимум на 650 тысяч человек. 
И при этом в России власть по-
прежнему считает невозмож-
ным введение прогрессивной 
шкалы налога для сверхбога-
тых и ограничения многомил-
лионных доходов руководите-
лей госкорпораций. По росту 
цен не может не удивлять бес-
помощность правительства. 
Понятен рост цен на ввозимые 
товары. А то, что производим 
сами? В начале осени министр 
сельского хозяйства заявлял, 
что страна в полном объеме 
обеспечивает себя основными 
видами овощей. Но почему же 
цена на отечественные овощи 

АНТИКРИЗИСНЫЕ  ПЛАНЫ 
ПУСТЫХ  НАМЕРЕНИй

выросла в среднем на 20%. 
Хочу подчеркнуть, что аграрии-
товаропроизводители при этих 
розничных ценах не получили 
соответствующих доходов.

Правительство разработало 
антикризисный план, на него 
будет израсходовано 2 трилли-
она рублей. Что получит реаль-
ный сектор? Промышленность 
– 20 млрд. рублей, поддержка 
села – 50 млрд. рублей. Что 
называется «кошкины слезы». 
В антикризисном плане обо-
значены общие направления 
и общие суммы и нет никакой 
конкретики относительно того, 
куда пойдут эти средства. Учи-
тывая тотальную коррупцию, 
интересно, какие же средства 
дойдут до товаропроизводи-
теля. Помощь регионам пред-
лагается в размере 160 млрд. 
рублей. Учитывая, что долги 
регионов составляют уже на 
сегодня около 1,8 триллиона 
рублей, этого крайне недоста-
точно. В абсолютном большин-
стве республик, краев, обла-
стей бюджеты 2015 года будут 
бюджетами выживания.

В нашей области также раз-
работан антикризисный план 
первоочередных мероприятий 
по обеспечению устойчивого 
развития экономики области. 
Содержание антикризисно-
го плана не соответствует его 
названию, ибо не несет в себе 
основного - вектора развития. 
Скорее всего, это план сдержи-
вания кризиса, включающий 71 
пункт. Безусловным достоин-
ством данного плана является 
его ориентация на поддержку 
предпринимателя-товаропро-
изводителя. Предусматрива-
ется возмещение части затрат 
по таким направлениям, как 
модернизация производства и 
основных средств по догово-
рам лизинга, возмещение про-
центной ставки по кредитам 
и предоставление грантов на 
создание собственного бизне-
са, введение налоговых кани-
кул для индивидуальных пред-
принимателей, работающих в 
производственной, научной и 
социальной сферах, продвиже-
ние продукции и расширение 
рынков сбыта продукции това-
ропроизводителей Костром-
ской области.

Учитывая крайне скром-
ные возможности областно-
го бюджета, администрация 

предусмотрела в целом все, 
что могла бы сделать в данных 
условиях. Но несовершенство 
федерального законодатель-
ства, пагубная социально-
экономическая политика фе-
деральной власти делает воз-
можности области еще скром-
нее. Всем нам будет дьяволь-
ски сложно, если немедля не 
изменится нынешний курс. 

К примеру, 19 февраля на 
заседании областной Думы 
рассматривался вопрос о си-
туации на ООО «Стромнефте-
маш» («Строммашина»). Одно 
из ведущих предприятий об-
ласти простаи-
вает, задолжен-
ность по зар-
плате составля-
ет порядка 32 
миллионов ру-
блей. Работни-
ки предприятия 
о р г а н и з о в а л и 
пикет у зда-
ния областной 
Думы с требо-
ванием оказать 
помощь в по-
гашении долгов 
по зарплате. У 
людей нет ра-
боты, да еще и за прошлые ме-
сяцы не заплатили. Месяцами 
тянутся тяжбы, а решения нет. 
Более часа обсуждался вопрос 
в Думе. Слушали представи-
теля собственника, замести-
теля губернатора, пристава, 
а решения нет. И ни у проку-
ратуры, ни у губернатора, ни 
у законодательного собрания 
нет механизмов решения дан-
ной проблемы. Вопрос отчаяв-
шихся людей: «А зачем нужна 
власть, которая не выполняет 
свои конституционные обя-
занности», вполне закономер-
ный. Я слушал представителя 
собственника, оперирующего 
миллиардными цифрами при 
объяснении ситуации, смо-
трел на его весьма дорогую 
«упаковку» и недоумевал точ-
но так же, как и рабочие, пи-
кетирующие Думу - до каких 
пор они будут держать людей 
в заложниках своих страстей и 
обогащения? Месяцами длит-
ся процедура расследований. 
Месяцами при этих-то ценах 
люди не получают зарплату. 
Что нужно, чтобы отчаявшиеся 
работники что-то перекрыли и 
сюда прилетел Путин и решил 

проблему в полчаса? В этом 
безобразном факте, как в ка-
пле воды, отражается все не-
совершенство существующей 
системы, нацеленной лишь на 
защиту сверхбогатых.

Разработанный антикри-
зисный план области предус-
матривает сохранение нынеш-
ней системы социальной за-
щиты. Увы, без индексации. Но 
есть одна тема, которую необ-
ходимо решить. План предус-
матривает обращение органов 
власти области к федераль-
ному правительству с прось-
бой заморозить на три года 

тарифы естественных моно-
полий. КПРФ об этом говорит 
уже 15 лет. И мы будем рады, 
если решение состоится. Но 
при этом администрация об-
ласти сама принимает реше-
ние об увеличении на размер 
инфляции выплат граждан на 
накопительный ремонт с каж-
дого квадратного метра жил-
площади. То есть, в 2015 году 
жители области будут платить 
не 6 рублей, а уже 6 рублей 34 
копейки, а в 2016 – 6 рублей 
71 копейку. С одной стороны 
– закон. Все принимается по 
закону. Но с учетом нынешней 
жизни это абсолютно неспра-
ведливо. Мы будем обращать-
ся к администрации с тем, 
чтобы заморозили повышение 
платы на капитальный ремонт. 
Власть и так перекладывает 
решение проблем на граждан. 
Сам по себе этот оброк нече-
стен. Так давайте сейчас не 
усугублять положение жите-
лей области.

Сегодня много и справед-
ливо говорится о необходимо-
сти единения народа. Но од-
ного призыва мало. Единение 
может быть на основе справед-
ливости и равной ответствен-
ности народа и власти, бедных 
и богатых. Единение будет, 
если каждый почувствует, что 
власть действительно служит 
людям, о не Момоне. Едине-
ние состоится, если власть 
возьмет курс на созидание, 
развитие реальной экономики, 
духовно-нравственное оздо-
ровление общества, если бу-
дет слышать оппозицию, если 
возьмет на вооружение анти-
кризисную программу КПРФ. 
Не будет этого, все антикри-
зисные планы так и останутся 
пустыми намерениями.

Валерий ИЖИЦКИй, 
первый секретарь 

Костромского ОК КПРФ, 
заместитель председателя 

областной Думы

С протянутой 
рукой

В последнее время в теле-
рекламе и средствах массо-
вой информации все чаще 
появляются сообщения-
просьбы о том, что какому-то 
ребенку требуется большая 
сумма денег на операцию или 
лечение в Германии или Изра-
иле. После такого сообщения 
становится как-то не по себе. 
Стыдно за сверхдержаву, ко-
торая не может лечить детей. 

Стыдно потому, что госу-
дарство – это мы. Мы избра-
ли такого президента, терпим 
такое правительство, которые 
не в состоянии содержать ме-
дицину на должном уровне.

Вспоминается советское 
прошлое. Иностранцы, чув-
ствуя недомогание или по-
требность в операции, ста-
рались попасть в Советский 
Союз. Здесь им бесплатно 
оказывалась необходимая 
помощь. А теперь нас и на-
ших детей отсылают по ме-
дицинской нужде за рубеж. 
Это и понятно – разгромлена 
Академия наук, в том числе 
медицинская, видные ученые 
стараются уехать на работу за 
границу. У нас нет многих ле-
карственных препаратов.

Системное уничтожение 
здравоохранения, особенно 
детского, началось с горба-
чевской перестройки. По на-
ущению западных и заоке-
анских «партнеров» он при-
шел к выводу, что дешевые 
препараты закупать проще 
за рубежом, чем произво-
дить их у себя. И к чему мы 
пришли? Препараты, кото-
рыми пользуюсь я, мои сосе-
ди и знакомые, завозятся из 
Бельгии, Венгрии, Германии, 
Индии, Италии… На некото-
рых вообще нет названия го-
сударства-производителя, 
а указана лишь российская 
организация, принимающая 
претензии. А ведь среди по-
ставщиков есть далеко не 
дружелюбные к нам, и неиз-
вестно, чем они напичкали та-
блетки. Обидно, что какая-то 
маленькая европейская стра-
на, площадь и население ко-
торой меньше, чем некоторые 
наши области, делает для нас 
медпрепараты.

На здравоохранение в 
2014 году в России выделя-
лось 417 миллиардов рублей. 
На олимпиаду в Сочи затра-
чено их более полутора трил-
лионов. На объекты для миро-
вого первенства по футболу к 
2018 году планируется израс-
ходовать 660 миллиардов. Так 
что, мальчики и девочки, ле-
читесь за границей и будете 
играть в футбол.

В 2013 году в больничных 
стационарах упразднено 35 
тысяч койкомест, закрыто 76 
поликлиник, 306 больниц. А 
всего за годы капиталистиче-
ских реформ число больнич-
ных учреждений сократилось 
вдвое, поликлиник уменьши-
лось на 3200 единиц, фель-
дшерских пунктов – на 7 ты-
сяч. Как же это расходится со 
словами президента, который 
постоянно заявляет, что здра-
воохранение должно быть 
приоритетом государствен-
ной политики!

Иван СКОВОРОНСКИй
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Прежде всего, примите нашу сер-
дечную благодарность за участие в 
сборе средств в 2014 году.

За год приняло участие в акции 
256 коллективов предприятий и 
организаций, жители области. За 
счет собранных средств капиталь-
но отремонтировано и открыто по-
мещение химиотерапии дневного 
пребывания больных онкологиче-
ского профиля. Проведен косме-
тический ремонт и приобретена 
мебель в отделение реанимации 
онкологического диспансера.

В текущем году предстоит выпол-
нить реконструкцию операционно-

«Пока беда 

го блока онкодиспансера. Работы 
дорогостоящие. Финансирование 
данных работ в бюджете 2015 года 
не предусмотрено. Антираковый 
фонд обращается к коллективам 
предприятий и организаций, жи-
телям области провести акцию по 
сбору средств для выполнения ра-
бот по приведению операционного 
блока в соответствие с санитарны-
ми нормами. Мы выражаем уверен-
ность, что, как и прежде, каждый, 
по возможности примет участие в 
сборе средств.

Всем миром задача будет решена.

Правление фонда

Финансовые реквизиты:
Р/с 40703810413250002341 «Костромской областной ан-

тираковый благотворительный фонд «ПОКА БЕДА НЕ КОСНУ-
ЛАСЬ ВСЕХ»

ИНН4401025031 КПП 440101001
Банк получателя ОАО Банк ВТБ в г. Воронеж
Кор.счет 30101810100000000832 БИК 042007835

Обращаюсь от имени коллекти-
ва дома 43 ул. 50 лет Советской вла-
сти. В газете «Ветлужский край» от 
12.12.2014 г. в рубрике ЖКХ была 
помещена моя заметка о том, что в 
областном постановлении Департа-
мента ЖКХ введены услуги, которые 
не соответствуют действительности. 
Это ОДН подогрева и ОДН холодного 
водоснабжения для горячего. В этом 
же номере газеты помещена реакция 
чиновника городской администрации 
Легачевой М. «Мы, к сожалению, здесь 
бессильны». 

Аналогичный ответ городской ад-
министрации я получал относительно 
Закона №334 от 06.05.2011 года, ко-
торый поторопились внедрить опять 
же «впереди телеги». Прежде чем 
внедрять, необходимо было админи-
страции совместно со службами «Во-
доканалсервис» установить в каждом 
доме, в каждой квартире водосчетчи-
ки, а так выходит, что до сих пор мы 
оплачиваем «за себя и за того парня». 

По данному постановлению не-
обходимо бы создать условия посто-
янного горячего водоснабжения, как 
было до 2004 года. В те времена рабо-
тала бойлерная, была рециркуляция 
горячей воды. В настоящее время го-
рячая вода бывает только в квартирах 
первых двух подъездов. Жители дома, 
порядка 70-80 процентов, вынуждены 

Неполученные услуги
Открытое письмо губернатору С.К. Ситникову от пенсионера  

Заряднова Александра Анатольевича, проживающего в г. Шарья  
Костромской  области. 

ставить водогрейные баки. Отпадают 
обе позиции в платежной ведомости. 

В данном случае все зависит от 
администрации города и службы «Во-
доканалсервис. Необходимо восста-
новить согласно технических условий 
систему горячего водоснабжения. На 
данном этапе с учетом ситуации не-
обходимо согласовать учет оплаты со 
службой ЕИРКЦ и не начислять оплату 
по этим двум позициям в платежной 
ведомости. 

Сколько же с нас берут за неока-
занные услуги? Ориентруясь на рас-
чет оплаты по квартире 49,2 кв.м., 
в сумме по двум позициям - 60 р. 
33 коп. Определяем сумму расхода 
жителями дома за месяц. Полезная 
площадь квартир дома согласно про-
екта составляет 7015 кв.м. На 1 кв.м. 
приходится 60,33:49,2= 1,226 р. На 
7015 кв.м. х1,226=8602 руб., за год 
мы должны оплатить 103223 рубля 
и кому, неизвестно, кто уворует. Это 
деньги за неполученные услуги. Вот 
результат работы областного Депар-
тамента ЖКХ и Правительства, а ра-
ботники ЕИРКЦ заявляют: не будете 
платить – будем считать долги. 

Жители дома требуют аннулиро-
вать такое постановление как анти-
народное. Это не энергосбереже-
ние, а обыкновенная обдираловка 
населения.  

Областной бюджет нищает

Такое решение было принято депутатами по 
итогам обсуждения состояния финансирования 
лечебно-профилактических учреждений, не вхо-
дящих в систему обязательного медицинского 
страхования и о создании первичного сосуди-
стого центра в Костроме. В Костромской обла-
сти таких учреждений здравоохранения 22. Ос-
новной источник их обеспечения – субсидии на 
выполнение государственного задания.

В 2015 году для этого предусмотрено 886,7 
млн. рублей, что составляет 66,3% от потребно-
сти и 89,2% от средств 2014 года. На приобрете-
ние медикаментов предусмотрено 31,4% от по-
требности, на продукты питания – 46,75 от необ-
ходимого. Учреждения недополучат 449,9 млн. 
рублей. Дефицит средств приведет к задержкам 
в расчетах учреждений, несвоевременной упла-

О необходимости внесения изменений в бюджет региона, а именно об увеличении 
расходов на неотложные нужды здравоохранения шла речь на заседании комитета об-
ластной Думы по труду, социальной политике и здравоохранению.

те налогов. Снижению эффективности оказыва-
емых услуг, в том числе и по лечению больных.

Особенно остро стоит вопрос с обеспечени-
ем питанием самого крупного подведомствен-
ного учреждения – областной психиатрической 
больницы, с лекарственным обеспечением про-
тивотуберкулезного диспансера. Так, напри-
мер, запасов туберкулина хватит лишь до 1 мар-
та. Необходимы средства на осуществление пе-
ринатальной диагностики и скрининга новорож-
денных (с 2015 года эти расходы, ранее финан-
сируемые из федерального бюджета, переданы 
на субъект), на софинансирование расходов по 
развитию службы крови и совершенствованию 
медпомощи пострадавшим в ДТП, на закупку ле-
карств для больных орфанными заболеваниями.

K1NEWS.RU

Суды заставляют 
чиновников работать

Солигаличским властям пришлось 
заплатить 50 тысяч рублей за грязь и 
сломанные тротуары. В конце 2013 года против 
руководства Солигалича было возбуждено 
исполнительное производство из-за того, что 
в городе не соответствует ГОСТу дорога на 
нескольких улицах, нет знаков, старая разметка 
и плохие тротуары. Исправлять нарушения 
чиновники не торопились – просили отсрочку. 
Им ее предоставили – до октября прошлого 
года. Однако устранить разрушения асфальта, 
песчаные отложения, грязь и застои воды 
на тротуарах нужно было в срок. Но власти 
снова попросили отсрочку. В этот раз ее не 
предоставили. В итоге руководство Солигалича 
теперь должно заплатить 50 тысяч рублей. 
Чиновников также предупредили об уголовной 
ответственности за бездействие.

Суд заставил администрацию Костромы 
сделать «ливневку» около костромских домов. 

Как сообщает пресс-служба Свердловского 
суда, частично удовлетворены требования 
городского прокурора о признании незаконным 
бездействия администрации Костромы. Дело 
в том, что около домов на улице Никитская 
и Ивана Сусанина чиновники никак не могли 
сделать систему ливневой канализации и 
даже не разработали ее проект. Поэтому вода 
стояла как во дворах, так и на проезжей части. 
В процессе рассмотрения дела суд установил, 
что на протяжении длительного времени подвал  
одного из домов на улице Ивана Сусанина 
топило поверхностными водами. Появилась 
опасность разрушения фундамента. Решением 
Свердловского суда бездействие городской 
администрации признано незаконным. 
Мероприятия по отводу поверхностных вод 
в районе подтапливаемого дома чиновники 
обязаны провести в срок до 1 июня этого года.
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На тепло и горячую воду можно полу-
чить частичную компенсацию

Жители двухэтажных деревянных домов пя-
тидесятых годов постройки возмущены резким 
повышением платы за отопление. Если накану-
не нового года за отопление начисляли из рас-
чета 57 рублей за кв.м., то в феврале пришли 
платежки – 73 рубля за кв.м.

Как сообщает пресс-служба администра-
ции Костромы, костромичи, плата которых за 
тепло и горячую воду выросла слишком рез-
ко, могут получить компенсацию.  Если размер 
платы за коммунальные услуги в каждом меся-
це с 1 июля по 31 декабря 2014 год вырос боль-
ше, чем на 9,9 процента по сравнению с платой 
в июне 2014 года, можно рассчитывать на ча-
стичную компенсацию. 

Для того, чтобы ее получить, надо обратить-
ся в Комитет городского хозяйства лично по 
адресу: г. Кострома, ул. Депутатская, 47, 
каб. 3. Часы приема: понедельник – пятни-
ца, с 9 до 13 часов и с 14 до18 часов.

Заявление можно направить и по почте.
Обратиться за предоставлением частичной 

оплаты можно до 1 июля 2016 года. Справку 
о предоставлении частичной оплаты можно по-
лучить по телефону 51-44-72.
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«Черта бедности»
Прожиточный минимум за 4-й квартал 

2014 года в Костромской области вырос… на 
65 рублей, сообщает корреспондент портала 
K1NEWS.RU. Он составил в среднем на душу 
населения 7 тысяч 666 рублей.

Для трудоспособного населения этот по-
казатель составляет 8 тысяч 431 рубль, а для 
детей – 7 тысяч 339 рублей. Пенсионер по рас-
четам тех, кто определяет прожиточный мини-
мум, не должен умереть от голода, если у него 
есть 6 тысяч 431 рубль.

K1NEWS.RU

не  коснулась всех»
Обращение

Правления Костромского областного благотворительного
 антиракового фонда «Пока беда не коснулась всех» ко 

всем гражданам, коллективам предприятий и организаций            
Костромской области

Компенсация 
за тепло
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«На моей шее затянулась кредит-
ная петля… - говорит фермер, - у меня 
большое хозяйство – 12 коней, 70 голов 
крупного рогатого скота и порядка 20 
поросят. Навоз я складировал к весне... 
Но денег нету – берите долг навозным 
имуществом. Не только я, вся страна 
задыхается под игом этого кредитного 
рабства. Ну, а как от него можно изба-
виться? Раньше был путь – восстание, а 
я предлагают мягкую, теплую, но, прав-
да, пахучую форму». 

Накануне коллекторы одного из бан-
ков избили его, это и стало последней 
каплей. «Написал заявление – никто ни-
кого не ищет. Кто страну будет кормить 
– фермеры или коллекторы? Вот потому 
и сделал так. Да, может, это эмоции... 
Если сочтут преступлением, ну, что могу 
сказать… Посадят – если надо, так и от-
сижу за идею», – сказал Бакшаев. 

Заместитель председателя комитета 

НАВОЗНЫй           

Новосибирский фермер Александр Бакшаев вывалил перед 
офисом Сбербанка в городе Куйбышев телегу навоза в знак проте-
ста против политики в отношении сельхозпроизводителей. И уста-
новил плакаты с надписями «Долой кредитное рабство!» и «Банки-
ры – враги народа». 

по аграрной политике Законодатель-
ного собрания Новосибирской области 
Александр Замиралов считает данный 
поступок нормальным проявлением в 
сложившихся условиях. «То, что творят 
сегодня банки в стране, это ни в какие 
рамки не вписывается. Нет никаких ос-
нований, чтобы сельскому хозяйству 
под 25% давали кредиты. Не только 
сельское хозяйство, вообще экономика 
не в стоянии развиваться при такой фи-
нансово-кредитной политике».

Красноречивый поступок фермера 
уже разбирают в местном отделе поли-
ции. «Сбербанк» расценивает произо-
шедшее как хулиганство и нанесение 
оскорбления как сотрудникам банка, 
так и клиентам. Окончательную оценку 
произошедшему дадут правоохрани-
тельные органы, куда «Сбербанк» обра-
тился с соответствующим заявлением. 
Представители «Сбербанка» также со-

общили, что «противник действующей 
финансовой системы» даже не является 
их клиентом.

Фермер Александр Бакшаев отвлек-
ся от своих повседневных забот и нашел 
время ответить на вопросы Сибкрай.ru.

– Какие у вас претензии к «Сбер-
банку»?

– Да не только к «Сбербанку», ко всей 
банковской системе. У вас самого кре-
дит есть?

– Да, ипотека.
– Ну и как вам? Как себя чувствуете?
– Тяжело, конечно.
– Ну, вот и мне тяжело. И я решил 

выразить это таким способом. Я ду-
маю, всем тяжко, не только нам – всем 
организациям, особенно сельхозпроиз-
водителям. С этой ставкой работать не-
возможно. Новосибирская область сама 
должна черт знает сколько… 

Вся Россия почему-то стала должна 
каким-то холуям, банкирам, бездель-
никам, которые ни черта не делают. Вы 
знаете, во сколько фермеры на работу 
встают? В пять утра. Вы наверняка вста-
ете в восемь. А эти в офис приезжают 
часам к 12-ти, а в пять уже дома. И жрут, 
и пьют досыта. А мы должны на них ра-
ботать.

– А конкретные проблемы у вас 
с этим банком или любым другим 
есть? 

– Ну, какие проблемы… В понедель-
ник мне дали по шее коллекторы, пред-
ставители новой героической профес-
сии. У меня вопрос: кто будет страну 
кормить? Фермеры или вот эти ребята? 
По продуктам не чувствуете? Как там 
цена, нормальная?

– У вас просрочка по какому-то 
кредиту?

– Я на них плюнул уже! Им платить 
бесполезно, сумма не уменьшается. 
Платишь, платишь, приходишь, выписку 
берешь, а ты все равно столько же дол-
жен. Я посчитал по квитанциям, сколько 
заплатил – уже переплатил. Поэтому 

уже послал их нафиг, говоря по-русски, 
и больше не плачу.

– Какую сумму вы должны банкам 
и на что брали кредиты?

– Потребительские, на нужды, на 
развитие… Около миллиона вышло в че-
тырех банках. Ты берешь в одном банке, 
думаешь, сейчас заплачу в другом. И вот 
эта удавка, она вяжет по рукам и ногам, 
и ничего не сделаешь, никуда дальше не 
пойдешь…

У меня ничего больше, кроме навоза, 
теперь нет. Пусть берут его в счет пога-
шения. Я рассчитался имуществом!  Они 
же мне присылают бумагу, что я должен 
все свое имущество кредитору, вот я и 
заплатил своим имуществом. Что есть – 
пусть берут.

– А сколько стоит та куча навоза, 
которую вы вывалили перед «Сбер-
банком»?

– Тысяч 40. Во столько оценил Ро-
сприроднадзор, когда выписывал мне 
штраф… 

Я вот смотрю, как Владимир Вла-
димирович приезжает в какую-нибудь 
недоразвитую страну… Нате, держите, 
ребята, десятки миллионов долларов – 
простим. Миллиардов даже – простим. 
А потом говорит в послании, мол, давай-
те забудем, как и кому в нашей стране 
деньги давались, перевернем страницу. 
Ну вот логично перевернуть еще одну 
страницу – забыть, кто и кому должен. 
Выход из этого тупика только один – 
простить долги всем, кризис этот по-
другому не решить. Надо простить дол-
ги и все начать с чистого листа.

Банки вообще не должны иметь пра-
ва… Никто не должен иметь права да-
вать деньги под проценты. Только вло-
жив в какое-то дело, продав продукцию, 
реализовав услугу, только тогда полу-
чить какую-то часть. Это должно быть, 
как торговля наркотиками – запрещено. 
Тогда экономика будет работать, иначе 
так и будем буксовать, перекредитовы-
ваться, занимать…

2015 год. Прошло около 30 лет с начала рыночных реформ и 
прочих “достижений” строительства капитализма. В “достижени-
ях”: рост цен на хлеб, мясо, рыбу, практически на все продукты, 
лекарства, рост тарифов ЖКХ и прочее. Объяснений у власть пре-
держащих для населения много.

Вот только последние: падение мировых цен на нефть, санк-
ции которые ввели против России США и Евросоюз, холодная во-
йна, которую нам вновь объявили, и т. д. А можно ли выживать и 
жить стране по-другому? Оказывается, можно! И пример тому ко-
нец сороковых - начало пятидесятых годов.

1952 год — прошло всего семь лет после самой разрушитель-
ной войны – Великой Отечественной. Но Советский Союз твердо 
стоял на ногах несмотря ни на какие санкции и холодную войну, 
которую объявил ей капиталистический Запад. Строились города, 
заводы, фабрики. Ежегодно с 1948 года снижались цены, ко вто-
рому апреля 1952 года, в сравнении с декабрем 1947 года, хлеб 
в СССР подешевел в среднем на 61%, мясо — на 58%, сливочное 
масло — 63%, молоко — 28%, сахар — 51%.

При этом в капиталистической Франции за тот же период хлеб 
подорожал на 108%(!), в Англии — на 90%, в США (не пострадав-
ших, а только выигравших от Второй мировой войны) на 28%. За 
тот же период средняя цена на сахар во Франции подскочила на 
276%, сливочное масло в Англии стало дороже на 125%. 

Для более четкой демонстрации масштаба сталинского сни-
жения цен надо отметить, что если в декабре 1947 года хлеб стоил 
3 рубля, то в апреле 1952-го - 1 рубль 50 копеек. Цена сахара-ра-
финада упала с 15-ти рублей за килограмм в 1947г.  до 10-ти в 
1952-м. Говядина за то же время подешевела с 301 до 12 с поло-
виной рублей, сливочное масло - с 64 рублей до 26 рублей, цены 
на макароны за кило упали с 10-ти рублей до 4-х.

Горькие плоды разрушения социализма, введение частной 
собственности мы понимаем только теперь, когда цены растут 
на все то, что жизненно необходимо. Таким образом российская 
буржуазия компенсирует за счет трудящихся свои потери от по-
вышения курса иностранных валют, от обесценивания рубля. Рост 
цен на товары — неотъемлемое и обязательное качество рыноч-
ной экономики во всяком капиталистическом государстве.

Виктор ДАНИЛОВ, по материалам книги

Д. Чистова “Сталинское снижение цен”

РОСТ ЦЕН — 
НЕОТЪЕМЛЕМАЯ 

ЧЕРТА КАПИТАЛИЗМА

НАВОЗНЫй  

Кризис больно бьёт по большинству на-
рода, цены растут, карманы пустеют. Прави-
тельство обмануло нас!

Либерал-министры во главе с Медведевым 
не сделали никаких действенных шагов для вы-
хода из кризиса, а, напротив, принимали реше-
ния, в результате которых серьезно ухудшилась 
социально-экономическая ситуация в стране. 
Девальвация 101% — это значит на 6,5 триллио-
на рублей грабанули одновременно весь народ в 
течение двух последних месяцев!

Так больше продолжаться не может!
10 причин требовать отставки Правитель-

ства:
1. Правительство и Центральный банк не в со-

стоянии справиться с кризисом.
2. Нынешнее правительство не может обе-

спечить устойчивый рост экономики.
3. Правительство продолжает хищническую 

приватизацию госсобственности.
4. Политика правительства поставила на 

грань банкротства субъекты Российской Феде-
рации.

5. Вступление России в ВТО подорвало и под-
рывает дальше потенциал страны.

6. Правительство РФ с маниакальной настой-
чивостью урезает социальные гарантии.

7. Политика правительства привела к дегра-
дации научно-технической сферы страны.

8. Правительство РФ продемонстрировало 
полную неспособность справиться с коррупцией.

9. Деяния правительства привели к подрыву 
обороноспособности страны.

10. Правительство продолжает экономиче-
скую политику, ведущую к катастрофе.

Красный ультиматум либеральному пра-
вительству!

Мы, московские коммунисты и жители Мо-
сквы, наблюдая дальнейшее ухудшение своего 

КРАСНАЯ ВЕСНА – 

положения и приближение к черте невозмож-
ности жить, работать, воспитывать детей – вы-
ходим 1 марта на акцию протеста и выступаем 
с требованиями отставки либерального Прави-
тельства Д.А. Медведева, смены руководства 
Центробанка и формирования профессиональ-
ного коалиционного Правительства народного 
доверия и национальных интересов.

Основой работы нового Правительства 
должны стать: забота об интересах большин-
ства народа, а не олигархов и чиновничества; 
национализация ведущих отраслей экономики, 
банковско-финансовой сферы, связи и транс-
портной системы вместо продолжения гра-
бительской приватизации; выход из ВТО; воз-
вращение политики новой индустриализации 
на основе наукоёмких и высокотехнологичных 
производств; введение прогрессивной шкалы 
налогообложения и отмена налоговых льгот для 
богатых; отмена губительных реформ образо-
вания и здравоохранения,  выгодных только чи-
новникам, и прекращение надувательских экс-
периментов с Пенсионной реформой.

Оргкомитет Марша, а также КПРФ, ВСД 
«Русский Лад», МГОО «Дети войны» и другие 
общественные организации обращаются к 
гражданам, трудовым коллективам, ветеранам 
и молодёжи, представителям науки и образо-
вания, здравоохранения и культуры, делового 
мира и работникам государственного аппарата 
с призывом выйти 1 марта на шествие и митинг 
за отставку Правительства Д.А. Медведева и за 
создание в России Правительства народного 
доверия и национальных интересов!

Москва - 1 марта 2015 г., с 12.00 – на-
родный Марш от Пушкинской площади до 
Дома Правительства РФ.

Очистим власть – вернём Россию!
Пресс-служба МГК КПРФ 

Либералы – вон из Правительства! Весна идёт!
Обращение коммунистов к москвичам, к гражданам России.

«Марш  пустых  карманов»

ПРОТЕСТПРОТЕСТ
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БУДУЩЕЕ - ЭТО МЫ

Уважаемые соотечественники! 
Товарищи! Друзья!

НАША Отчизна столкнулась с грозным 
вызовом. У самых её границ полыхает 

братоубийственный военный пожар. «Запад-
ные партнёры», используя созданную ими же 
ситуацию на Украине, обвиняют в происхо-
дящем Россию, выстраивают единый фронт 
против нашей страны. Их глашатаи открыто 
говорят о новой «холодной войне» и необхо-
димости научить русских послушанию.

Можно констатировать, что эксперимент 
по встраиванию России в хвост американско-
му глобализму провалился. Не складывается 
и единая Европа от Лиссабона до Владиво-
стока. О благожелательном партнёрстве речь 
уже не идёт. США и Евросоюз всё более явно 
отказывают Российской Федерации в праве 
на государственный суверенитет. Польша 
снова становится «коридором», через кото-
рый угрозы ползут к нашим границам. Редкой 
агрессивностью и хамством натовских ястре-
бов отличалась и последняя Мюнхенская кон-
ференция.

В качестве оружия для борьбы с нашей 
страной, как и семь десятилетий назад, ис-
пользуется фашизм. Но в годы Второй ми-

ПОКОНЧИТЬ  С  АНТИСОВЕТИЗМОМ 
– обезоружить противников России!

ОТКРыТОе   ПИСьмО   гРАЖДАНАм   СТРАНы 
Дом Советов в Москве стал предвестником 
и Одесской Хатыни, и карательных акций на 
Донбассе.

Нынешний острейший кризис в России 
сконструирован в цэрэушных «лаборатори-
ях». Но он не мог случиться без пособниче-
ства доморощенных западников, поднявших 
три волны русофобии и антисоветизма. Пер-
вая уничтожила СССР и многовековое еди-
нение народов под крылом России. Вторая 
блокировала интеграционные процессы и 
похоронила попытки восстановить былое мо-
гущество. Третья привела к братоубийствен-
ной войне на Украине и открытому шантажу 
Российской Федерации со стороны Запада, 
который уверовал, что смог наконец-то при-
переть нашу страну к стенке. Бандеровский 
национализм при поддержке США уже ведёт 
войну против всех нас в Новороссии. Если но-
воявленные фюреры не получат там должный 
отпор, натовские базы появятся под Харько-
вом. Что это означает для граждан России, 
думаю, понимают даже навальные, немцовы 
и другие американские подпевалы.

НЕСМОТРЯ на полученные трагические 
уроки, в России и сегодня уютно чув-

ствуют себя антисоветчики разных мастей, 
наносящие удары по экономике, науке и об-
разованию, историческому величию Отече-
ства. В печатных изданиях, на экранах кино и 
телевидения регулярно появляются отврати-
тельные поделки, марающие чёрной краской 
достижения советской эпохи, включая и Ве-
ликую Победу.

Трудно согласиться с ситуацией, когда 
государственные телеканалы тратят сред-
ства на пропаганду взглядов агрессивных 
русофобов и антисоветчиков. Крупнейшая 
государственная телекомпания развернула 

День Победы откровенно оскорбительно 
для ветеранов – и живых, и уже ушедших от 
нас. Унижает оно и всех нас – прямых на-
следников героев-победителей.

Правительством уже разработана и ут-
верждена программа празднования 100-ле-
тия Солженицына. Но этого писателя неод-
нозначно оценивали даже соратники. Они 
обвиняли его в деятельности, направлен-
ной на «узко личные успехи со всеми про-
вокационными аксессуарами». Да, запад-
ная пропаганда превратила Солженицына 
в икону антисоветизма. Но разве это повод 
отдавать предпочтение его юбилею перед 
200-летием блестящего мастера слова И.С. 
Тургенева или 100-летием выдающегося 
писателя К.М. Симонова, перед 150-ле-
тием великого живописца В.А. Серова или 
100-летием гениального композитора Г.В. 
Свиридова? Неужели вклад Солженицина 
в русскую культуру превзошёл их творче-
ство?!

ТОЛЬКО поднимая на щит истинно ве-
ликие имена, можно ожидать новых 

культурных достижений. Вместо этого рус-
скую классику теснят в школьной програм-
ме. Убогими пережитками прошлого объ-
являются такие ценности, как коллективизм, 
который исконно присущ нашему народу и 
который не раз выручал его в самые трудные 
времена. Взамен истинных ценностей навя-
зывается либерально-западнические сурро-
гаты. Предвидя такую опасность, ещё вели-
кий М.А. Шолохов в далёком 1978 году писал 
Л.И. Брежневу: «Одним из главных объектов 
идеологического наступления является в на-
стоящее время русская культура, которая 
представляет историческую основу, главное 
богатство социалистической культуры нашей 

ской истории не всё было гладко. В реальной 
жизни так и не бывает. Тем более, в жизни 
первопроходцев – строителей нового обще-
ства. Но КПРФ призывает к тому, чтобы все 
граждане России помнили, хранили и защи-
щали от нападок наше общее героическое 
прошлое. Впереди – 100-летний юбилей 
Великой Октябрьской социалистической ре-
волюции. У России есть все основания от-
мечать его так же широко, как во Франции 
празднуют юбилеи Великой французской 
революции. Признать это нужно прямо сей-
час – в преддверии 70-летия Победы совет-
ского народа над фашистской Германией и 
милитаристской Японией. Не случайно ведь 
И.В. Сталин оценил тот великий триумф как 
победу советского государственного и соци-
алистического общественного строя. А этот 
строй был рождён в Октябре 1917-го.

В рядах Компартии России есть место 
для дискуссии, есть разные мнения по от-
дельным вопросам, но нет тех, кто готов по-
ступиться своей землёй, своей историей, 
своим достоинством. Всех нас объединяет 
любовь к Родине, стремление к справедливо-
сти и народовластию. Мы боремся за социа-
лизм и понимаем: он невозможен в отрыве от 
национальной почвы, от того наследия, что за 
много веков создали, живя в одном общем 
доме, русский и другие народы. Мы хорошо 
помним пушкинские слова: «Неуважение к 
предкам есть первый признак безнравствен-
ности».

НАСТУПЛЕНИЕ на Россию ведётся се-
годня по многим фронтам. Исполь-

зуется всё – от экономического и диплома-
тического давления до военных угроз. Важ-
нейшую роль играет наступление идеологи-
ческое и информационное. Жало русофобов 

ровой войны Советский Союз и буржуазные 
демократии смогли стать союзниками в 
борьбе против коричневой чумы. Теперь же 
ведущие западные государства откровенно 
хватаются за нацизм ради достижения сво-
их геополитических целей. При их покрови-
тельстве семена фашизма проросли ядови-
тыми всходами и на той земле, где тысячу 
лет назад сформировалась Киевская Русь, 
где началась общая история русских, укра-
инцев и белорусов.

СЕГОДНЯ уже миллионы граждан Укра-
ины оказались отравлены русофоб-

ской и антисоветской пропагандой. Отвра-
тительная волна вандализма прокатилась по 
многим украинским городам. Первой мише-
нью злобных бандеровских молодчиков стал 
основатель советского государства. Разру-
шение памятников В.И. Ленину, символов 
русской истории и культуры уже невозможно 
представить лишь как «движение снизу», ибо 
его открыто благословляют представители 
государственных органов.

Именно эта вакханалия отражает самую 
суть происходящего на Украине. Не так дав-
но её озвучила бывший министр образова-
ния саакашистской Грузии, а ныне активная 
пособница киевской хунты. Её формула та-
кова: наш общий враг — советский человек. 
Это закономерно, ведь именно советское 
общество смогло выработать стойкий имму-
нитет к оголтелому национализму и фашиз-
му. Иммунитет этот спешат вытравить.

Антисоветизм и русофобия изначально 
были идеологией борьбы не только с поли-
тическим строем в СССР, но и с Россией как 
таковой. В Советском Союзе Запад видел 
двойную угрозу. С одной стороны, его стра-
шил социализм как альтернатива капитали-
стическому миропорядку. А с другой – воз-
никал ужас от того, что к новому миру звала 
самая крупная страна планеты. Много столе-
тий подряд её просторы пугали своей мощью 
и манили несметными богатствами, на кото-
рые зарились ещё тевтонские рыцари.

СССР смог в полной мере использовать 
возможности, данные природой и поколе-
ниями предков. Советскую державу нельзя 
было задушить экономическими санкциями. 
Не победили её силой оружия и гитлеровские 
орды. Но её подорвали изнутри, вырастив пя-
тую колонну диссидентов-антисоветчиков и 
откровенных предателей. Мудрый Александр 
Зиновьев, сам оказавшийся однажды в рядах 
инакомыслящих, откровенно признал, что 
истинной целью боровшихся с коммунизмом 
оказалась Россия.

Ярый антисоветизм вылился в кровавый 
октябрь 1993-го. Для банды Ельцина Сове-
ты народных депутатов были той последней 
преградой, которая стояла на пути граби-
тельской приватизации и растаскивания 
общенародного достояния. Обугленный 

сегодня рекламу и начала показ историче-
ского сериала, претендующего на докумен-
тальную достоверность. Злобная ненависть 
его автора – Николая Сванидзе – ко всему 
советскому и народному не оставляет на-
дежд на объективность в оценке событий. 
Сам Сванидзе в ходе телевизионных дискус-
сий каждый раз оказывается проигравшей 
стороной — его поддерживает абсолютное 
меньшинство населения. И когда мнение 
псевдоисторика многократно отвергнуто 
обществом, нет никаких оснований навязы-
вать его нашим соотечественникам, да ещё 
за счёт их же налогов.

Гордо и на всю страну должны звучать со-
всем другие голоса. Это голоса тех, кто до-
рожит героическим прошлым, кто сохраняет 
память о былых свершениях. Но именно их 
чиновники слышат далеко не всегда. В пред-
дверии юбилея Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне у государства 
не нашлось денег даже на фильм о подвиге 
панфиловцев. Средства на него граждане со-
бирали всем миром.

НЕ ТОЛЬКО на Украине, но и в России 
страдают объекты советского исто-

рико-культурного наследия. Примеров, увы, 
достаточно – от повреждения памятника 
Ленину у Финляндского вокзала в Санкт-
Петербурге в апреле 2009 года до последних 
фактов вандализма в Новосибирске. Нача-
лось же всё намного раньше — в «лихие девя-
ностые». И продолжается до сих пор лишь по-
тому, что не встречает решительного отпора 
власти. Более того, иные её представители 
сами выступают зачинщиками то переноса 
памятников, то переименования улиц, а то и 
осквернения могил.

Благообразные внешне господа с 
упорством, достойным лучшего приме-
нения, раз за разом предлагают уничто-
жить Мавзолей Ленина и весь некрополь 
у Кремлёвской стены. А ведь они хорошо 
знают, что там похоронены лучшие сыны 
нашей страны XX века, истинные герои 
Советской Державы. Значит, витийствуют 
они неспроста. Таков их жизненный выбор. 
Их призывы вскрывают идейное тождество 
российских антисоветчиков и бандеров-
ских погромщиков.

Антисоветизм агрессивен, настойчив, 
изобретателен и потому заразен. Его бацил-
лы побуждают власть стыдливо драпировать 
здание Мавзолея во время торжественных 
мероприятий на Красной площади. Ленин-
ский Мавзолей – свидетель великих собы-
тий – оказался скрыт от глаз граждан даже 
в священный день 70-летия парада 7 ноября 
1941 года. 9 мая 2015 года, в день 70-летия 
Великой Победы, это не должно повторить-
ся вновь, ведь именно к подножию Мавзолея 
были брошены знамёна разгромленных гит-
леровских полчищ. Его сокрытие в светлый 

страны. Принижая роль русской культуры в 
историческом духовном процессе, искажая 
ее высокие гуманистические принципы, от-
казывая ей в прогрессивности и творческой 
самобытности, враги социализма тем са-
мым пытаются опорочить русский народ как 
главную интернациональную силу советского 
многонационального государства, показать 
его духовно немощным, неспособным к ин-
теллектуальному творчеству».

Враги социализма, о которых писал Шо-
лохов, сделали своё дело. Они столкнули 
нашу страну на путь деградации и распа-
да. Но они не собираются успокаиваться. 
Маски сброшены. Ни имперская, ни соци-
алистическая, ни буржуазная Россия им не 
нужна. Чтобы защитить своё право на бу-
дущее, нужно прекратить терзать и марать 
прошлое нашего Отечества. Вслед за вы-
ставками, посвященными периодам прав-
ления Рюриковичей и Романовых, должна 
быть организована не менее масштабная 
экспозиция о Советской эпохе. Необхо-
димо поднять на щит достижения нашей 
культуры. Предлагаем издать 100-томное 
собрание сочинений русской классики, ко-
торое должно дойти до каждой библиотеки 
и школы. Призываем вспомнить о таком яр-
ком явлении, как декады и праздники друж-
бы народов.

Заоблачные, по данным социологов, 
рейтинги действующей власти не должны 
рождать у неё иллюзию вседозволенности. 
Этот аванс народного доверия получен в 
дни воссоединения Крыма и Севастополя 
с Россией. И это вполне объяснимо, ведь 
здоровая часть нашего общества всё ещё в 
большинстве. Она готова поддержать шаги, 
которые отвечают национальным интере-
сам, ведут к укреплению и возрождению 
Отечества. Но до тех пор, пока червоточи-
на антисоветизма продолжает разъедать 
«вертикаль власти», любое полезное начи-
нание может быть похоронено или дискре-
дитировано.

АНТИСОВЕТИЗМ – знамя предателей 
и пораженцев. Он подталкивает нашу 

страну к пропасти. Вдохновители и заказчики 
антисоветизма сегодня – это всё те же забу-
горные политические силы, что и во времена 
«холодной войны» с СССР. Правящий класс 
империалистического Запада никогда не за-
будет того, что более полувека наша страна 
была преградой на его пути к мировому го-
сподству. Нам не простят нашего социали-
стического прошлого. Нам будут мстить за 
индустриализацию и построение мощной 
державы. За победный май 1945-го и исто-
рический полёт Юрия Гагарина. За создание 
ракетно-ядерного паритета и помощь наро-
дам Азии, Африки, Латинской Америки, сбро-
сившим колониальное ярмо.

Мы, коммунисты, не скрываем: в совет-

щедро расточает яд антисоветизма. Их зада-
ча – оторвать нас от корней и лишить герои-
ческого прошлого, способного вдохновлять 
на борьбу за лучшее будущее. Вожделенная 
цель западной пропаганды – уничтожить 
память о великих свершениях эпохи социа-
лизма. Взамен она стремится внедрить ком-
плекс стыда за своих предков, внушить моло-
дёжи желание поскорее от них откреститься.

Чтобы вывести Россию из кризиса, чтобы 
открыть перед нею новые горизонты, необхо-
димо осознавать единство нашей истории. 
Признавая это, президент В.В. Путин вполне 
закономерно предложил взять из прошло-
го всё лучшее. Патриарх Кирилл особо под-
черкнул вклад и советских людей в развитие 
нашей страны. Когда приходит осознание 
столь важных истин, действовать нужно без 
промедления. И начать следует с институтов 
власти и её представителей. Червоточину 
антисоветизма в них нужно вытравливать ре-
шительно и бесповоротно.

В ноябре 1941-го, в час смертельной 
опасности И.В. Сталин призывал брать при-
мер с героев-патриотов всех времён. Истин-
ный патриот и сегодня не вправе поступиться 
ни единым свершением из нашей тысячелет-
ней истории. В борьбе за Россию с нами в 
одном строю дружины Киевской Руси и полки 
Московского государства, земское ополче-
ние и суворовские чудо-богатыри, солдаты 
Бородина и герои-красногвардейцы, бой-
цы, громившие иностранных интервентов в 
1918−1922 годах, и мужественные воины Ве-
ликой Отечественной.

УВЕРЕН, народ России будет смело 
отстаивать своё право на будущее, а 

значит и правду о своём прошлом. Он будет 
бороться, вне зависимости от того, какую 
позицию займет правящая верхушка. Наш 
многонациональный народ продолжит от-
стаивать право своих детей и внуков жить в 
стране, которая не нуждается в поучениях 
из-за океана. В стране, которая не является 
кормушкой мировой олигархии. В стране, 
которая, опираясь на свою великую исто-
рию, сама определяет, какой ей быть. Не со-
мневаюсь, молодёжь России желает жить на 
земле подвижников и героев, а не предате-
лей и наркоманов.

Перед лицом внешней опасности на-
ступает время признать всем: антисоветизм 
есть форма русофобии, а воюющий с совет-
ской историей — откровенный враг России. 
Для антисоветизма есть только одно подхо-
дящее место – на свалке разрушительных, 
тухлых и вредных идей. Они не должны от-
равлять нашу повседневную жизнь. Россий-
скому обществу нужно дышать чистым и све-
жим воздухом. Стране необходима здоровая 
атмосфера гордости за дела предков, веры в 
будущее, здоровая атмосфера созидания и 
прогресса!

С уважением, Геннадий ЗЮГАНОВ
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В последний день ушедшего года в 
жизни нашего коллеги - журналиста, по-
эта и бывшего редактора «ВК» Алексан-
дра Васильевича Седова произошло со-
бытие яркое и важное - из разряда тех, 
о которых уже не забудешь. «Издатель-
ский дом «Ветлужский край» выпустил в 
свет очередной его поэтический сбор-
ник «Здесь мой дом и судьба». По счету 
четвертый, по ценности для души - са-
мый, пожалуй, долгожданный и дорогой.

Юбилейный, к тому же – к январско-
му дню рождения приуроченный – вось-
мидесятому в его жизни! На 75 страни-
цах, тщательно и удачно оформленных, 
разместились 100 лучших стихотворе-
ний, написанных в разные годы. Заме-
чательно теплых и патриотичных, про-
питанных искренней любовью к природе 
и людям. И родине, без сомнения, - ма-
ленькой, уютной, провинциальной - со 
звенящими колосьями в поле и дымком 
из печных труб, с родниками и светлыми 
зарницами над рекой. Никогда не тянул-
ся поэт к большим городам - нет в них 
того, что сердце греет. Это, собственно, 
и удивило.

Для уроженца Москвы действитель-
но странно не любить ее шума и суеты. И 
особого лоска, и статуса, данного «сто-
личным» рождением. Но в жизни всякое 
бывает. И всякие судьбы встречаются. 
В том числе и выпадающие из общих 
правил. Александр Васильевич как раз 
из таких людей - «закон природы» на-
рушивших. Впрочем, не по собственной 
воле сначала. Родившись в столице 24 
января 1935 года, благополучно прожил 
в ней целых шесть лет. Пока весной 41-
го с деревней не познакомился – перед 
самой войной. И бабушкой Анфисой, 
дальней родственницей отца из села 
Станы под Угличем, заменившей ему 
всех родных на четыре военных года. 
Домой из «летних гостей» вернуться не 
получилось - немцы уже осенью к Мо-
скве подошли. И северную столицу в 
кольцо взяли. Так что маленьким мо-
сквичам и ленинградцам, на каникулы в 
деревню съехавшимся, пришлось стать 
ее жителями.

К счастью, конечно, - все живы оста-
лись. Только было оно – это счастье - 
приправлено тяжелым трудом. Наряды 
бригадир с семи лет пацанам раздавал 
- наравне с любым взрослым. А в школу 
Сашка лишь в 43-м пришел, уже пере-

Наступил год литературы. Я 
сняла с книжной полки томик 
рассказов А. П. Чехова (1860 
- 1904), прочла неизвестный 
мне ранее рассказ «В Москве». 
Оторопь меня взяла от его от-
кровения. Настроение его от-
чаянное, печальное и несчаст-
ное, да ещё и в такие молодые 
годы - в 30 лет!

«Я московский Гамлет. Я в 
Москве хожу по домам, по те-
атрам, ресторанам и редакци-
ям и всюду говорю одно и то 
же: «Боже, какая скука! Какая 
гнетущая скука!» И мне сочув-
ственно отвечают: «Да, дей-

ЮБИЛЕЙЮБИЛЕЙ «ЗДеСь мОЙ ДОм И СУДьБА»
24 января исполнилось 80 лет нашему товарищу, одному из старейших 

членов Шарьинского местного отделения КПРФ - Александру Васильевичу 
СеДОВУ.

Этапы его жизненного пути характерны практически для любого пред-
ставителя поколения «детей войны» - школа, ремесленное училище, за-
вод. Затем работа в журналистике, в которой он прошел все ступеньки, 
начиная от корреспондента и заканчивая редактором районной газеты. А 
в свободное время - увлечение поэзией. За более чем шестидесятилет-
ний период творческой работы им написано огромное количество стихов и 
других поэтических произведений. его публицистика и поэзия печатались 
в центральных, областных и районных газетах, в коллективных и индиви-
дуальных сборниках. Александр Васильевич - член Союза журналистов 
СССР.

С 1960 года жизнь Александра Васильевича неразрывно связана с Ком-
мунистической партией Советского Союза и Коммунистической партией 
Российской Федерации. Он дважды избирался секретарем горкома пар-
тии: в г. Углич (1964 г.) и в г. Шарья (1990г.). И везде, где ему приходилось 
трудиться, Александр Васильевич проявлял исключительное трудолюбие, 
порядочность, честность и справедливость.

Товарищи по партии сердечно поздравляют Александра Васильевича 
Седова с замечательным юбилеем и желают ему высоко держать творче-
скую планку, крепкого здоровья, бодрости духа, семейного благополучия 
и новых творческих успехов.

ростком. Овец колхозных пасти было 
некому и картошку по осени собирать, 
и лен теребить. Да и добрейшая Анфиса 
Веденеевна не особенно торопила - аз-
буке парня сама выучила. Старославян-
ской, правда, - «аз», «буки», «веди»... С 
таким багажом знаний и явился в Мо-
скву в конце войны. Учителя в столице 
за голову схватились от «пережитков» - 
на второй год без разговоров оставили.

А деревня неудержимо тянула. Од-
нако от школы, училища и завода, где 
трудился слесарем несколько лет, - так 
просто не оторвешься, не те времена. 
Приезжал, когда получалось, - приоб-
щиться к просторам и тишине, летом с 
книжкой под черемухой полежать. Чи-
тал все подряд - просто как сумасшед-
ший. И стихи писать начал - красота 
вдохновляла:

...В поле речка прячется
Под искристым льдом.
Тихо месяц катится
Над моим селом...
Ключевое слово, конечно, - «моим». 

В 20 лет решил окончательно: выби-
раю деревню. И журналистику. В селе 
Ильинское рядом со Станами работа 
нашлась в районной газете «За Сталин-
ский урожай». Как ни противилась мама 
«безрассудному выбору», все равно уе-
хал. И остался в профессии навсегда. А 
чтобы в ней окончательно утвердиться, 
окончил в 60-х годах отделение газетных 
работников Высшей партийной школы 
при ЦК КПСС. Не каждому так повезет – 
случайно талант в себе обнаружить. Ни-
откуда, казалось бы, взявшийся...

Не было в их роду писателей и поэ-
тов. В этом смысле Александр Василье-
вич - пионер. И, похоже, пока единствен-
ный. Тем дороже ценит семья его дар, 
проросший корнями в долгую и счаст-
ливую жизнь. Если счастье понимать как 
востребованность и умение отдавать то, 
что имеешь. Седов цель журналистики 
еще в 55-м для себя определил, на пер-
вой ступеньке «карьерной лестницы»:

…Метель по-прежнему гудит.
Еще сильнее, злее стужа.
Большое сердце есть в груди.
Оно стучит: «Иди, иди.
Ты людям, людям очень нужен.

Да, в те далекие годы районные га-
зетчики именно ходили, а не ездили, как 
сейчас. Из деревни в деревню, из колхо-
за в колхоз. По пути, который затягивал-
ся иногда на несколько дней, с огром-
ным числом людей успеешь поговорить, 
во все детали деревенской жизни вник-
нуть, не один блокнот мелким почерком 
исписать. Безразличием тут и не пахло, 
иначе надолго не задержишься - убе-
жишь. А статьи и стихи Седова всегда 
читали - как раз по причине глубокого 
проникновения в детали и обстоятель-
ства, правдивой оценки происходящего.

Неравнодушие - черта врожденная. 
Из характера его не вычеркнешь. Да и 
зачем? Александр Васильевич с этим 
качеством душой успел срастись за 
60-летний период творчества. Редак-
ций и должностей поменять много при-
шлось. Не потому, что не приживался 
нигде - от каждой газеты с трудом от-
рывался. Но в период «перестройки 
хрущевской» районы один за другим 
ликвидировали - вместе с газетами, ос-
вещающими их жизнь. Приходилось сто 
раз начинать с нуля, в разных изданиях 
и должностях. Тем не менее закалился, 
все ступени прошел - от корреспонден-
та до редактора. Последней газетой, 
которой Александр Васильевич руково-
дил, была наша  «Ветлужский край».

Сегодня время для А.В. Седова иное. 
Многое позади - редакторская и препо-
давательская деятельность, работа в го-
родском штабе гражданской обороны. 
И даже 20-летняя служба Компартии - в 
должности секретаря местного горко-
ма. Смеется он: «Остались только стихи 
и внуки». Лукавит, конечно. И кроме вну-
чат, есть чем заняться. До сих пор руко-
водит Александр Васильевич городским 
советом ветеранов, занимает здесь по-
четный пост заместителя председателя. 
Не обходится без него ни одна встреча 
в клубе «Ветеран». И, конечно, в откры-
той при нем «Литературной гостиной». 
Последняя, кстати, посвящена юби-
лею А.В. Седова - журналиста, поэта и 
земляка, в чьем творчестве отразилась 
эпоха. На презентацию стихотворного 
сборника «Здесь мой дом и судьба» «го-
стиная» собрались шарьинцы 30 января.

Что касается планов – они тоже име-
ются. Поэтические в основном. Свой 
пятый сборник стихов, если таковой 
состоится, Александр Васильевич со-
бирается посвятить внукам и правнуч-
ке. Последней - особенно. Потому что 
младшей в семье и любимой всеми 
Олесе детская направленность новой 
дедулиной книжки точно понравится. 
Она и сейчас охотно засыпает под его 
колыбельные в исполнении бабушки. 
Пока дед готовит «Детский альбом» сти-
хотворных шедевров. В подарок юному 
поколению города, ставшего для него 
судьбой и домом.

Марина ШАТРОВА, 
газета «Ветлужский край»

Александр Седов
(из сборника 

«Здесь мой дом и судьба»)

* * *
Больно бьет по перепонкам
После боя тишина.
Командира голос громкий:
- Братцы! Кончилась война!
Без торжественных прелюдий,
Без команды там и тут
Изо всех, что есть, орудий
В честь Победы был салют.
Вместе с доблестной Москвою
Шли в шеренге на парад
С разлитой рекой людскою
Легендарный Сталинград,
И Орел, и Курск, и Дальний,
Вохма, Галич, Кострома -
Весь народ многострадальный,
Победившая страна!
Лишь оправилась Европа
От кровавых язв и ран,
Кое-кто опять в окопы
Помышляет гнать славян.
Кто-то хочет выкрасть славу
Наших женщин и мужчин,
Что советскую державу
Поднимали из руин.
Наш солдат шагал в бессмертье
Через страшную войну.
На границе двух столетий
Нам опять спасать страну.

ствительно, ужасно скучно». 
В обобщённой фигуре героя 
«Московского Гамлета» можно 
легко обнаружить черты сход-
ства с либеральным журнали-
стом из рассказа «Хорошие 
люди» (1886г.) Он говорит о 
«сволочном духе», живущем в 
мелком измошенничавшемся 
русском интеллигенте средне-
го пошиба.

Так это же написано про наше 
время, про большинство наших 
простых граждан, получивших 
достойное образование, но не 
реализовавших его в совре-
менных условиях экономиче-

ских игр новых хозяев жизни. 
Это - про одиноких плачущих 
малообеспеченных и малодуш-
ных мужчин, брошенных жёна-
ми, это - про лишённых заботы 
родных стариков, попавших из 
времени соборной коллектив-
ности во времена воинствую-
щего индивидуализма, это про 
молодых инвалидов...

Такого отчаянного состояния 
души не было в советское вре-
мя даже в годы войны, потому 
что был труд, нелёгкий, но ра-
достный, героический на благо 
будущего любимой Родины. 
Мы жили в дружбе, братстве и 

товариществе. СМИ воспиты-
вали в нас патриотизм, любовь 
к высокому искусству не только 
советского периода, но и всей 
мировой сокровищницы. Люди 
стремились соответствовать 
высоким стандартам челове-
ка нового социалистического 
строя, выдвинутых соцреализ-
мом с расчётом на далёкую 
перспективу.

Новая система власти госу-
дарственного устройства от-
няла этот стандарт, не предло-
жив взамен ничего нового, по-
вторив ошибки досоветского 
прошлого.

А ещё говорят, что история 
не повторяется!

Как сказал древнекитайский 
мыслитель - философ Конфу-
ций: «Истинное счастье не в 
накоплении денег и богатства, 
а в том, чтобы быть достой-
ным тружеником, любить свою 
страну, уважать детей, почи-
тать старших, развивать куль-
туру» (а я бы добавила - через 
литературу).

Да, история  повторяется и 
справедливое общество неиз-
бежно вернется, но свою пози-
цию надо проявлять активнее, 
в том числе и участвовать в 
выборах. Пока этот выбор еще 
есть.

Марта БЛИНОВА, 
г. Волгореченск.

Об отчаянном состоянии души
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Индекс  издания

 После двухлетнего перерыва на ми-
ровые экраны вышел новый фильм от 
создателей культовой для всех левых в 
мире трилогии «Матрица» братьев Ва-
човски – «Восхождение Юпитер». В Рос-
сии он в прокате с 5 февраля. 

В 1999 году малоизвестные тогда 
режиссеры братья Вачовски поистине 
навечно вписали свое имя в историю ми-
рового кинематографа и совершили на-
стоящую революцию, применив совер-
шенно уникальные, новые технологии и 
спецэффекты. В «Матрице» потрясаю-
щие, удивительные, новаторские спец-
эффекты позволили проще и нагляднее 
донести, прежде всего, до молодой ау-
дитории идею фильма – под компью-
терным мозгом, поработившим челове-
чество и выстроившим у людей перед 
глазами иллюзорный мир, легко угадать 
капиталистическую Систему, выпиваю-
щую из человека все соки.

С одной стороны, после триумфаль-
ной трилогии «Матрица» от Вачовски 
ждали чего-то такого же выдающегося. 
С другой стороны, было понятно, что 
даже самый гениальный автор не может 
быть одинаково гениальным во всех сво-
их произведениях, но интереса заслу-
живает любое из них. Через некоторое 
время после третьей части «Матрицы» с 
говорящим названием «Революция» на 
экраны вышел фильм «V – значит вендет-
та», про который ходили долгие споры, 
выпускать ли его вообще в прокат или 
запретить как пропаганду революции, а 
маска Гая Фокса, которую носил главный 
герой фильма, теперь стала одним из ос-
новных символов протестного движения 
в мире.

Фильмы Вачовски, совершенно оче-
видно, всегда направлены против ми-
ровой капиталистической системы и 
совершенно непримиримы к любой 
элитарности, порабощению человека 
человеком или угнетению слабых силь-
ными. В каждом фильме они хотя бы в 
чем-то выступают новаторами. Напри-
мер, вышедший два года назад «Облач-
ный атлас» стал самым дорогостоящим 
проектом в истории независимого кино 
– фильм делался без участия Голливуда, 
и немалый бюджет в 100 миллионов дол-
ларов был собран по всему миру.

Скажу сразу, что новый фильм Вачов-
ски – на любителя. Несмотря на явную 
склонность к философии, гуманизму и 
переустройству мира к лучшему, Вачов-
ски во многом являются авторами не 
просто для молодежи, а даже для детей 
старшего возраста, потому что, видимо, 
сами остаются детьми. Процентов 70 
экранного времени «Восхождения Юпи-
тер» занимают невероятно масштаб-
ные, зрелищные и энергичные погони, 
стрельба, битвы людей и космических 
кораблей. Огромный бюджет в 175 мил-
лионов долларов потрачен явно не зря. 
Видно невооруженным глазом, что ав-
торы фильма в детстве не наигрались и 
продолжают этим заниматься уже на ки-
ноэкране. При том, что я всегда ценил в 
их фильмах и почему они отнесены к до-
статочно низкой возрастной категории 
12+, вы никогда не увидите там показной 
жестокости, натуралистических сцен на-
силия и убийств, чем, увы, переполнен 
современный кинематограф. Вачовски 
могут сразить зрителя наповал без всего 
этого, как советский кинематограф мог 
передать зрителю любые эмоции без 
таких нужных современным режиссерам 
матерных слов.

Главная героиня фильма – русская 
девушка Катя Болотникова в исполнении 
актрисы Милы Кунис (Милена Марковна 

С широко открытыми 
глазами…

Нет, брат, молчать я  не привык 
И коль пошла такая пляска 
За голенище вставлю штык 
Он если что прибавит массы.

Уподобляться же скоту, 
Баранам робким - я не стану 
Кричать о праве в пустоту, 
Просить, молить бесперестанно.

На скотобойню поведут 
Их так же вместе - целым стадом 
Но главное - безмолвно ждут!
И этой бойне будут рады…

Вот ты кричишь мне, патриот: 
«Сломаю Запад словно спичку!» 
Да только объясни мне вот 
Обама ль снял здесь электричку?

Ты расскажи мне , отчего 
Так стал богат посредник Веры?
 И чем заправят, если что, 
Баки хваленых Искандеров

И за пятнадцать лет, увы, 
Разбогатев, мы обнищали… 
Стоим, молчим, открыты рты,
Стабильность власти обещали.

Мы не создали ничего 
И вот теперь в истерике 
Кричим: «Гейропа, вы ничто! 
Кричим: «Конец Америке!»

Но разве Запад виноват, 
Что  нет врачей уже в деревне 
В ответ я слышу: «Ты наш враг!» 
Дурное псевдопоколенье...

Не доказать, не объяснить, 
Им Киселев накапал в уши, 
Слова и дело подменив, 
Они и рады это кушать.

Ну, расскажи мне, брат родной, 
Так где же все-таки Россия?
Там, за кремлевскою стеной? 
Или среди калек бессильных...

Александр ФИРСОВ, 
первый секретарь 

Мантуровского ГК КПРФ

«Восхождение Юпитер»

Кунис по паспорту – сообщает «Википе-
дия»), родившейся в 1983 году в СССР, 
в городе Черновцы. Катя – ее офици-
альное имя, но все зовут ее Юпитер 
(«Юпитер» в английском языке женского 
рода). Отец Юпитер был астрономом, а 
мама – научным работником, они жили 
в Ленинграде как раз в то время, когда 
он имел несчастье снова стать Санкт-
Петербургом. Как вы догадались, дей-
ствие фильма начинается в лихие 1990-е. 
Отец девушки при рождении просил на-
звать ее Юпитер, но мама категорически 
не соглашалась, пока не произошло не-
счастье – отца убили бандиты, а матери 
на 9-м месяце беременности пришлось 
бежать от них из страны. Увы, даже мне 
известны такие реальные истории, про-
исходившие в то самое мерзкое, страш-
ное, потерянное для страны время. По-
этому мама хоть и записала дочку Катей, 
но в честь отца называет ее Юпитер.

Юпитер рождается на корабле и 
остается даже без гражданства, мама 
с дочкой устраиваются в Чикаго у своих 
русских родственников. Семья зараба-
тывает себе на жизнь тем, что убирается 
в частных домах. В фильме показывает-
ся, как Юпитер моет туалеты. «Я нена-
вижу свою жизнь» – бормочет Юпитер, 
отмывая очередной унитаз. Перспектив 
изменить жизнь и подняться с социаль-
ного дна нет никаких.

И вдруг оказывается, что девушка, 
как раз достигшая совершеннолетия, 
является наследницей престола. Да ка-
кого! Не просто страны или даже Зем-
ли, а всей обитаемой Вселенной! Раз-
умеется, вокруг нее разгорается война, 
которая, как я уже сказал, и занимает 70 
процентов экранного времени. Выясня-
ется, что Юпитер – наследница богатей-
шей Империи, ее род живет практически 
вечно и на первый взгляд счастливо. Ее 
мать прожила 91 тысячу лет, а ее стар-
шая сестра – 14 тысяч лет. Так соверша-
ется восхождение Юпитер от уборщицы 
к королеве Вселенной.

Но Вачовски не были бы Вачовски, 
если бы отнеслись ко всем этим коро-
левским играм хотя бы с минимальной 
симпатией. Довольно скоро Юпитер от-
крывается страшная правда – за пре-
стол идет жестокая борьба, ее старший 
брат и главный ее соперник убил их 
мать, чтобы завладеть престолом, а те-

перь хочет убить и ее. Но и это не самое 
страшное. Оказывается, все население 
Земли, в том числе и земная семья Юпи-
тер, – всего лишь генетический матери-
ал, который однажды будет переработан 
в эликсир, обеспечивающий царским 
особам вечную жизнь – на несколько 
граммов эликсира нужно уничтожить бо-
лее сотни людей. А Земля – просто часть 
производственного процесса, как и мно-
жество таких же планет, засеянных кор-
порациями. Уничтожение ее населения 
называется обыденным производствен-
ным словом «жатва», а само население 
– «урожаем». Что при «жатве» испытыва-
ет «урожай», никого не волнует, волнует 
только норма прибыли – об этом прямо 
говорится в фильме. Королевские особы 
в фильме – просто скопище всякой мер-
зости и пороков, а заняты только тем, что 
дерутся между собой за деньги и власть. 
Хотя не этим ли занимались все капита-
листы и короли всех времен и народов?

Дальше пересказывать особо нечего, 
надо смотреть – начинается справедли-
вая война, в которой Юпитер и верные 
ей соратники оказываются победителя-
ми, Империя зла разрушена, многочис-
ленным «урожаям» на разных планетах 
больше не грозит «жатва», никто больше 
не будет жить вечно за счет других, а ко-
ролева всей Вселенной снова оказыва-
ется со своей семьей дома на Земле.

Причем, побывав владычицей всего 
сущего, она добровольно оказывается 
на той же самой социальной позиции и 
в последних кадрах отмывает все те же 
унитазы (ведь всякая работа почетна), 
но уже совсем с другим настроением и с 
простым человеческим счастьем – один 
из ее соратников становится ее спутни-
ком жизни.

На важный для меня вопрос – поче-
му главная героиня фильма и королева 
Вселенной русская, я так прямого ответа 
и не получил. Из сюжета это никак не по-
нятно и ничем не обусловлено. Мне хо-
чется думать, что Вачовски, как незави-
симые и левые режиссеры, просто сим-
патизируют нашей стране и ее людям. 

Итог фильма – не в деньгах и власти 
счастье, а в простой человеческой жиз-
ни, которая из фильма в фильм Вачовски 
была и остается главной ценностью.

Дмитрий АГРАНОВСКИй

Наедине  с  экраном


